

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Esta mañana se ha celebrado en la capilla de los Cuatro Santos la función votiva acordada por el Ayuntamiento con motivo de la aterradora borrasca que en el día de Santa Catalina del año 1691 puso en inminente peligro a nuestra ciudad.

Como de costumbre, ha asistido el clero parroquial de Santa María de Gracia pero el alcalde y los concejales que están llamados a cumplir los deberes de nuestros antepasados, no han tenido a bien concurrir a esa función religiosa.

Está, visto los componentes de nuestra corporación municipal no se ocupan más que de hacer política y lo demás les tiene completamente sin cuidado.

La epidemia gripal va en descenso, lo que no podemos decir de la plaga de fiebres palúdicas que invaden la población.

El número de los atacados aumenta y el señor Alcalde, que debía mostrarse pródigo para suministrar la quinina a los enfermos pobres, regatea las recetas que los médicos prescriben con el referido medicamento.

Tenemos lo que nos merecemos y nada más.

## De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Pilego, acompañado de su hijo Marianta, ha donde había marchado para restablecerse de la enfermedad que sufrió nuestro amigo don Federico Cortina.

Regresó a la capital el jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de esta provincia nuestro respetable amigo don Manuel Álvarez Separrón.

De sus posesiones de Totana ha regresado don José Masestre Zapata con su esposa e hijo.

En dicha ciudad dejan un grato recuerdo, durante el tiempo que allí permanecido han atendido solícitos, con su proverbial generosidad a mitigar las penas y miserias de los muchos enfermos pobres en la actual epidemia.

De París han llegado a ésta don Luis Solé y esposa y su bella hermana María.

Enfermos

Se ha agravado en su enfermedad el joven Saraffa Cervantes Cánovas.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le obligó a guardar cama unos días nuestro amigo don Federico Ruiz Albaladejo.

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido nuestro querido amigo don Ginés Saura, oficial del Negociado de Prensa de este Ayuntamiento.

Letras de luto

Ha fallecido en Gerona, el teniente Coronel de Artillería D. Francisco Sánchez Lá.

Acompañamos a su familia en su justo dolor.

En Valencia en donde residía hace poco tiempo, ha fallecido el que en vida fué nuestro querido amigo y colaborador de este periódico don Pablo Bosch.

La noticia de su muerte ha causado gran sentimiento en esta Ciudad pues el finado que era modelo de caballerosidad y amante de su patria ohias, logró captarse en vida el aprecio, respeto y cariño de todos cuantos le trataron.

Descansen en paz el alma de tan querido amigo y el sentimiento que experimenta su familia nos unimos de todo corazón.

## GRAN HOTEL

SALÓN DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO

todos los viernes de 5 a 8

SALON RESTAURANT

Abierto de 12 a 3 y de 8 a 10

Almuerzo, 1.50—Comidas, 4 pesetas

Otras del Cantinero: 2 pesetas docena

(Se sirven comidas a domicilio)

UNA CAMPAÑA DE LA PRENSA ALIADA

## Lo que quiere el imperialismo de la múltiple

Los periódicos franceses afectos a Gobierno y que más se han distinguido por sus campañas imperialistas en los últimos días de la guerra, han emprendido ahora una nueva cruzada antigermánica.

Esta cruzada la empezó la Prensa de Londres. Por lo visto se trata de una consigna, porque también en España se secunda en determinados papeles públicos.

Los diarios imperialistas de Francia y de Inglaterra se esfuerzan en desacreditar la democratización de Alemania.

Así, por ejemplo, «L'Echo de Paris» afirma que la democratización enemiga existe solamente en las palabras, no en las personas ni en el programa.

«Le Matin» trata de presentar detrás de las proclamas de los revolucionarios a los hombres de la vieja Alemania obedeciendo como máquinas a los Hohenzollern, que dice viajan en trenes especiales.

Otros periódicos expresan la idea de que el Kaiser nunca firmó el acta de abdicación y que aún no renuncia a Alemania.

Por último, «L'Homme Libre» exclama a su vez: «Devolviendo al Kaiser a su pueblo podremos juzgar de la sinceridad de la evolución última por la actitud que adopte respecto al Emperador.»

Como órgano del jefe del Gobierno este periódico es el que apunta mejor que los demás el verdadero móvil de la campaña.

El Kaiser estorba a la Múltiple, y la Múltiple trata de hacerlo desaparecer. Pero esta desaparición, llevada a cabo por los aliados, quizá podría, según indica un diario inglés astutamente, convertirse a Guillermo II en un mártir, y hasta es muy posible que no fuera permitida por Wilson; por ello se trata de empujar al pueblo alemán a actitudes de violencia.

Guillermo II, en este caso, ya no sería más que un reo que expía su culpa. Por otra parte, la nueva campaña de los diarios imperialistas de París y Londres tienen una doble finalidad, un segundo aspecto.

A los Gobiernos de Clemenceau y Lloyd George les sale ya al paso el obrerismo que ni transigirá con una paz de rapina, como una paz de aneaciones, como la que trata de preparar la Entente. Esa protesta de los trabajadores de los pueblos aliados adquiere vigor y fuerza ante el orden con que se verifica la democratización alemana ante la estabilidad de la joven República socialista, y para que el imperialismo de los vencedores pueda desarrollarse con todas sus rapaces ambiciones de conquista, es necesario desacreditar a Alemania y calumniar al nuevo régimen germano.

Si se consigue que los socialistas de la Entente no se solidaricen con la República alemana, una vez «demostrado» más o menos habilidosamente que la democratización germana es pura ficción, el espíritu de conquista y el imperialismo de los Gobiernos de Clemenceau y Lloyd George podrán hacer una paz a su gusto, y Alemania y sus modernos directores serán arrojados impusamente por los apetitos de la Múltiple.

Y a eso se tira y a eso se va. El juego está visto.

## La renombrada lámpara



la tiene en venta: Juan Soler e hijo, Aire, 32 CARTAGENA

## En su defensa

Con motivo de la epidemia gripal después de las muchas calamidades por que pasamos la clase pobre y aun la media de esta ciudad, nuestro párroco, el digno, honrado y virtuoso sacerdote D. Eloy Villena, tubo una idea digna de todo elogio, recabar de la clase bien acomodada, donativos en metálico con que poder llevar algún consuelo que sirviera de lenitivo a aquéllos más necesitados enfermos de la actual enfermedad, y como lo pensó lo hizo, visitando, ya sólo ya acompañado por el presidente del Sindicato Católico varios domicilios de personas acudadas, entre ellas los Sras. herederas de D. Miguel Zapata, que fueron los primeros en contribuir con su óbolo tan plausible como caritativa obra. Por esta medio, los que tenían la desgracia de verse impedidos e imposibilitados de trabajar para el producto de su trabajo atender a sus obligaciones, se han visto de pronto con medios de poder hacer frente a aquéllas más penosas mediante un préstamo que de lo donado por aquéllos se firmó ya ha hecho, con lo que queda de momento, de momento, el problema que les era imposible resolver.

Esto que ha sido puesto en práctica por aquél venerable varón, ya citado, a merced de la censura y la calumnia de personas de mala fe que como serían capaces de hacer toda clase de iniquidades en beneficio propio, piensan que ha ese honrado ministro de la Iglesia le ocurre igual y, ¡juán equivocados están!

No necesita el aludido emplear esos medios tan rastroeros para procurarse recursos, si los necesitara, que afortunadamente no es así, pues aunque mal retribuido por el Estado, como todos los de su clase, éste me consta que tiene deudas a los cuales bastaría una simple carta para poner a disposición de este cuanto le hiciera falta y si estos no existieran, el repetido sacerdote sabría pedir para él y no esudaras en las necesidades de padre para salvar su situación. Los hombres que piensan que D. Eloy hará tal, o no lo conocen o son sus más encarnizados enemigos.

Quien haya hablado siquiera una vez con este señor y no sea tonto de caprote sabe que en aquél cerebro no se pueden forjar ideas tan ruines.

Así es, compañeros del Sindicato, y compañeros de infortunio, poned un mentís a esas versiones y desprecios a quien las propale.

Hay seres que gozan con difamar y calumniar la santa virtud. ¡Desgraciados!

Gil Valero

21 11 18. Del S. C. de La Unión.

## Recompensa merecida

Esta mañana a las diez se ha celebrado en la estación torpedista de este Arsenal el solemne acto de condecorar al súbdito alemán don Enrique Wood con la medalla de plata del Salvamento de naufragos por su heroico acto de salvar de una muerte segura a la preciosa niña Rosario, hija de nuestro querido amigo el capitán de corbeta don Cristóbal Montojo que cayó al agua en la dársena de este Arsenal en la noche del diez y siete de Septiembre del año pasado.

El acto ha revestido gran solemnidad y el General del Arsenal Excmo. señor don Emiliano Enriquez, después de dar lectura al Teniente de Navío don Francisco Domínguez de la R. O., concediendo dicha recompensa al señor Wood, tras sentidas frases colocó en el pecho de nuestro querido amigo la medalla concedida.

El señor Wood vivamente emocionado contestó con frases de gratitud y considerándose que no era merecedor a la distinción otorgada, pues solo cumplió, como era su deber, con un acto de humanidad.

Al acto concurrieron jefes y oficiales de nuestra Marina y las tripulaciones de la Estación Torpedista, como también la del submarino alemán internado U-39.

También asistieron el Cónsul alemán en esta plaza y varios señores de la colonia alemana y en representación de la Sociedad de Salvamento de naufragos don Juan Maspón que ostentó durante el acto la misma condecoración otorgada al señor Wood.

Terminado el acto el Comandante de la dicha Estación Torpedista obsequió a todos los invitados a su lunch.

Enviemos a nuestro querido amigo don Enrique Wood, que aquí tiene captadas grandes simpatías entre los mayores y menores de la sociedad cartagenera nuestra más efusiva enhorabuena.

SEGUNDO ANIVERSARIO de la señora Doña Soledad Martínez López de Cánovas que desahogó al Señor el día 25 de Noviembre de 1916 D. E. P. La Hora Santa que se celebrará mañana 26 de diez a once en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será en sufragio del alma de la finada. Su esposo D. Manuel Cánovas; Hijos; Padres y demás familia, ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho culto, favor que agradecerán eternamente.

## Celebrando el armisticio

En el «Gran Hotel» se celebró el sábado en la noche, a las nueve, un banquete organizado por los cónsules de las naciones aliadas.

El salón-comedor estaba adornado con las banderas de dichas naciones y profusión de flores.

Componían la presidencia los cónsules de Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Grecia, Chile y Portugal que son los señores Valet, Miller, Calamari, Díaz Zapata, Carmona, Barrington y Sánchez Doménech (D. J.) respectivamente y en la misma mesa ocuparon sitio las señoras de Valet, Carmona, Sánchez Doménech, Díaz Zapata y Barrington.

En mesa aparte se sentaron los capitales de la Marina mercante de dichos países pertenecientes a los barcos surtos en este puerto.

En otras varias mesas tomaron sitio la dependencia inglesa de la Casa Wikars y de las Casas de súbditos de estas naciones aquí establecidas.

También asistieron las colonias inglesa, italiana, francesa y belga.

Se sirvió el siguiente menú:

- ENTREMÉSSES
Consomé Royal.
Lubina a la rusa.
Tournedos a la perigord
Coles de Bruselas saltadas
Jamón y galantina a l'aspic.
Capon de Bayona con berros.
Ensalada de escarola.
Bœuf à l'aremberg.
Bombe glacé pralinet.
Pastelería.
Frutas
Café Moka.

- VINOS
Rioja blanco y tinto
Champagne Charles Heidsieck
Carta blanca
Cognac.
Chartreuse.
Benedictino

Al descorcharse el champagne, el cuarteto del maestro López de Teruel que amenizaba el acto, tocó la marcha y a continuación Mr. Valet pronunció un discurso en francés y luego el Sr. Díaz Zapata leyó otro escrito por don Eugenio Frigart.

Los señores Díaz Zapata, Calamari y Sánchez Doménech hablaron a los comensales como representantes de las naciones que aquí ostentan el consulado, y don Cecilio Enthoven en sustitución del de los Estados Unidos. También el Comandante del barco más antiguo hizo uso de la palabra en nombre de la Marina mercante.

Se tocaron y cantaron los himnos de varias naciones y terminó el acto con la Marcha Real española y vivas a España y a las naciones aliadas.

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

42

## UNA BODA

En la santuosa morada que posee el rico minero don Juan Martínez Conesa, enclavada en su finca del Garbanzal, tuvo lugar el sábado a las cinco de la tarde el matrimonial enlace de la señorita Anita Martínez Pérez con nuestro querido amigo el joven don Eugenio Gutiérrez, hijo del almacenero de tejidos, también amigo nuestro, don Isaac.

Por licencia especial de nuestro amabilísimo Pralado, se efectuó el acto religioso solemnemente en dicha casa, ante un altar artísticamente adornado en el que figuraba la imagen de Nuestra Señora de la Soledad.

Bendijo la sagrada unión de los jóvenes contrayentes el virtuoso y celoso párroco del Garbanzal don Ildefonso Cádiz.

Actuaron de padrinos la madre de la novia doña Dolores Pérez, y en representación del padre del novio, don Juan Martínez Conesa.

En el acto matrimonial firmaron como testigos por parte del novio los señores don Alberto Molina, don José Bayo, actuario de los Tribunales de Justicia, don José Pareta y don José Gómez Jorquera y por la de la novia don Pedro Pérez, don Fulgencio y don Enrique Martínez Conesa.

La boda revistió un carácter severo, sin alegrías propias de estos actos por el reciente luto que visten los señores Martínez de Conesa.

La novia vestía sencillez (habito negro como promesa) con el simbólico ramo de azahar, realzando su modestia su angelical figura.

Aun cuando no se hicieron invitaciones, bastieron los parientes de una y otra familia entre los que recordamos a la madre del novio doña Matilde Nieto de Gutiérrez, a sus tíos don Enrique Gómez y doña María Nieto, doña María Sánchez de Vera, doña Ana Martínez de Rodríguez, señoras Encarnita Gutiérrez Nieto, María Vera, María Izquierdo, los hermanos del novio don Enrique y don Alberto y otros íntimos amigos que sentimos no recordar.

A los nuevos esposos les deseamos una eterna luna de miel y que Dios nuestro Señor les conserve la gracia.

Amplificaciones a plazos de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo OSUNA, 3-CARTAGENA